



## Fuerzas Legionarias derrotan a dos Divisiones enemigas

### REPOBLACION FORESTAL



Desde hace unos días, se vienen realizando en la provincia trabajos de repoblación forestal. Veinte mil pinos están siendo plantados en la actualioidad en un monte del término municipal de Noviercas.

Camaradas de la Falange y demás vecinos del pueblo cumplen desinteresadamente esta noble misión de crear nuevas riquezas en el suelo español. Lo que ha sido ayer fue un erial, levantará mañana sus tallos al cielo como una muestra más de la nueva Era iniciada gloriosamente bajo el signo del Caudillo. La España nacional-sindicalista comienza a tener los gestos exactos de su estilo. Así, sin más pregones ni más literatura, secamente, con el profundo realismo con que alimentamos nuestra poesía, acometemos una obra que ha llevado años y años sobre papeles en aquel mundo liberal afortunadamente fenecido.

Pueblos enteros, conscientes de la misión colectiva que les cabe desarrollar, se mueven hoy a una voz de mando y entregan a España el resultado y el gozo de su trabajo ilusionado. La voz de Arriba el campo! lanzada aquel día que el Caudillo llevó a los labradores la ansiada solución del problema trigüero, continúa sonando hoy con estas obras que acrecentarán la riqueza dormida de la Patria.

Y lo que es ahora en Noviercas un ejemplo, lo será también mañana en otra serie de pueblos y otras series de hombres. Este espíritu, creador del nacional-sindicalismo en su amor al campo -venere de toda la gran riqueza hispana- lo llevaremos también hasta los niños. Queremos que sean éstos -futuros artesanos del Imperio- los que pongan sus manos, aún tiernas, en estas tareas colectivas que enseñan a amar el suelo que nos vio nacer y a cuidarlo con el afán propulsor y fecundo de la Falange. Por esto, nuestras escuelas, se despoblarán un día hacia los montes de nuestra provincia y serán ellos los que lleven en sus manos el futuro de una riqueza que aguardan ansiosos nuestros labriegos. Y entonces será igual que hoy. Con la misma sobriedad que ennoblece a nuestro estilo. Antes que los discursos o el papel burocrático llegarán nuestras jóvenes legiones del trabajo y del estudio y harán verdad, una vez más, nuestro propósito nacional-sindicalista: la Grandeza y el Pan de la Patria. ¡Arriba el Campo!

LABOR

Suscríbese a «Y» Revista de la S. Femenina de F. E. T.

## Amplíanse las cabezas de puente de Alcañiz y Castelserás

## Los rojos abandonan numerosos cadáveres Se derriban un "Curtis" y dos "Ratas"

Ayer no hubo novedades dignas de mención

### Parte oficial de Guerra

En el día de ayer, las fuerzas Legionarias ampliaron las cabezas de puente de Alcañiz y Castelserás, derrotando a dos divisiones enemigas, que dejaron sobre el campo numerosos cadáveres.

En el día de hoy, no ha habido novedades dignas de mención.

En el aire, fueron derribados ayer, un «Curtis» seguro y dos «Ratas» probables.

Salamanca 20 de marzo de 1938. - II Año Triunfal.

### Declaraciones de Dimitroff

#### Lamenta la incapacidad de los oficiales soviéticos en las operaciones de España

#### Los medios que Rusia ha puesto a disposición, no han tenido éxito

«Las medidas tomadas y las actuaciones emprendidas no han sido bastantes para dar a las masas proletarias europeas los medios suficientes para la propagación y desarrollo de la revolución.

Los enormes medios que Rusia soviética ha puesto a disposición, no han tenido el éxito esperado.

El objetivo principal, que era el de obligar a los dos grupos de países capitalistas a entrar en conflicto armado, no ha sido logrado. Por esto la aplicación de medidas de vigilancia análogas a las tomadas con la diplomacia soviética, se extiende a nuestros militares de España. Y así, por medio de controles directos, han sido colocados bajo la vigilancia de delegados especiales del Komintern que saben emplear bien los medios de infiltrarles el necesario entusiasmo y el celo revolucionario por la revolución mundial.

Las proposiciones de Dimitroff fueron combatidas por el jefe del Estado Mayor rojo, general Chavonnikov, pero inútilmente, pues Stalin aprobó, por completo, las líneas generales de Dimitroff. Una de las principales medidas de éste, fue el aumento de los suministros de armas a España. Con el fin de atender a todas las exigencias, fórmose en Moscú un Comité expreso que, provisto de poderes, no solamente hace encargos a las fábricas de armas extranjeras, sino que se incauta de material perteneciente a los depósitos militares de la U. R. S. S.

Tan pronto como el Comité quedó constituido, se pidieron al Estado Mayor del Ejército rojo, los inventarios de los depósitos. A base de ellos se realizaron incautaciones en los depósitos de Leningrado, Moscú, Odesa y Sebastopol, destinándose a España: 200.000 granadas, 150 cañones de campaña, 50 de grueso calibre con 50.000 obuses, 2.000 ametralladoras pesadas y cuatro mil ligeros, 100.000 granadas de mano, 100 millones de cartuchos de

### Los excombatientes alemanes son agasajados en Roma

En el Foro Mussolini tuvo lugar una imponente manifestación juvenil.

#### Al acto asistió el Duce

Roma. - Los excombatientes alemanes han sido recibidos en la Casa de los Mutilados italianos.

El presidente de la delegación alemana ha pronunciado un discurso expresando la gratitud de Alemania a Italia, por su noble actitud frente a los acontecimientos de Austria.

Le contestó en cordiales términos el presidente de los mutilados italianos, que le hizo entrega de una medalla de oro expresamente modelada para este acto.

A los oficiales se les hizo entrega de medallas de plata y a los demás de bronce.

En el Foro Mussolini, ha tenido lugar una manifestación juvenil en honor de los excombatientes alemanes.

Al acto asistió el Duce, quien presenció el desfile de las organizaciones juveniles junto a sus huéspedes.

El Duce fué despedido con clamorosos vítores y con vivas a Hitler, a Italia y Alemania.

fusil. De los aeródromos militares rusos se destinaron igualmente a España: 30 grandes aviones de bombardeo, 50 bombarderos ligeros y 100 cazas. El mismo Comité ha dado instrucciones para que todo ese material sea transportado secretamente a puertos rusos y embarcado a ser posible en buques extranjeros.

### La nación española, Estado autoritario inspirado y basado en F. E. T.

#### Hermandad de Portugal y España

Todos los españoles deben dar su esfuerzo coordinado

#### Manifestaciones del Ministro del Interior

El ministro del Interior del Gobierno de la Nación, Excmo. Sr. don Ramón Serrano Suñer, ha concedido una entrevista al conocido periodista portugués D. Armand Boaventura, que ha sido publicada en el diario «Novidades» de Lisboa, del viernes 18 del actual.

En el curso de dicha entrevista fueron formuladas las preguntas que a continuación reproducimos, juntamente con las declaraciones del señor ministro del Interior.

—Reorganización de la Nueva España. El Estado Español después de la guerra. Su base. Su formación espiritual.

—Hoy está ya iniciada en España la tarea de organizar el Estado en la guerra y para después de la guerra. Tarea de ordenar en forma de Estado autoritario la nación española al servicio de su integridad y de la libertad cristiana de la persona. Un Estado con posibilidades de acción y decisión, consciente de su misión y de su destino; que no se inhibirá ante las fuerzas extralegales. Ni frente a ellas tolerante, ni indiferente ante ningún hecho económico o político de sentido y de interés nacional. El Estado, sin anular la iniciativa ni la personalidad individual, evita que aquellos intereses se produzcan contra los intereses superiores de la Patria. Frente a las quedadas de la democracia formalista —que han sido en mi Patria cauce abierto para desembocar en los crímenes horribles que el mundo «culto» no quiere acabar de conocer— nosotros tenemos fe de poder constituir un régimen nacional de Estado de derecho, una democracia efectiva.

Actualmente estamos organizando la administración central del Estado. La del movimiento inspirador y base del Estado español, Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. está definitivamente constituida con la designación que de su Junta Política acaba de hacer el Caudillo en su calidad de Jefe nacional.

Superada la ideología del siglo XIX —por nosotros, como españoles y como hombres, mil veces maldita —decimos claramente a nuestro pueblo que nuestro afán de unidad, grandeza y libertad para España —por lo que en las trincheras y en las checas de la zona roja han caído nuestros mejores— sólo se logra con la disciplina, el deber, el sacrificio y el esfuerzo coordinado de todos.

—El Estado y la Religión Católica.

—La Religión Católica dió a España su ser moral y su primera unidad política. Ella preside también esta Santa Guerra de hoy, dirigida

a recobrar otra vez el ser y la unidad de la Patria.

—La masonería: su actuación en las causas de la guerra.

—La Intervención culpable de la masonería en la tragedia española es importantísima. La creación del separatismo fué obra de la masonería, ya predicha en los protocolos de los sabios de Sión. El separatismo fué el principal instrumento ideado para debilitar el poder del Estado; sin el doble crimen de los separatistas vasco y catalán, el asalto ruso en España hubiera sido impracticable. La masonería decidió formalmente dividir a España en sus antiguos tribus, agrupándolas según sus antiguos ritos paganos. Consta así en un documento de extraordinario interés.

—La lucha de España y Portugal contra el liberalismo político y económico y contra el comunismo.

—Tanto Portugal como España, recnazan políticamente al liberalismo, y tienen una común tarea ante la historia: la de derrotar al comunismo en Occidente, escenario lleno de glorias en nuestras mejores épocas que buscaron más allá de los mares, tierras a las que dar una fe, un idioma y una cultura.

—¿Cómo ve V. E. las relaciones de orden político y espiritual entre España y Portugal?

—Portugal ha sido el pueblo hermano que entendió claramente desde la primera hora, las razones y las glorias de nuestra Causa. Compartió la emoción de España, y por ello cunena para siempre con nuestra fraterna gratitud. Tampoco olvidamos la decisiva intervención de Portugal en favor nuestro en la Sociedad de Naciones. En vano los rojos, separatistas españoles, que un día postularon una Federación de soviets ibéricos, y los intereses internacionales que los manejan quieren empañar sembrando recelos con fútiles motivos, una hermandad que precisamente por estar basada en el recíproco respeto a la libertad y dignidad de las dos naciones, es indestructible. Como queremos la España, una, grande y libre, deseamos para Portugal su fortaleza y libertad. Sólo manejos extraños a los designios nacionales de Portugal y de España, pueden producir incompatibilidades artificiales y absurdas. Y aquellos manejos únicamente, pueden operar sobre el supuesto de la debilidad de los pueblos. En la libertad y en la seguridad de los dos, apoyaremos con firmeza incommovible la mejor y más noble amistad.

# De nuestra labor microfónica

## Una alocución de la Jefe local de Soria

### La tarea de la recogida de pitillos

#### La mujer debe estar hermanada en esta santa campaña

El pasado domingo, a las 12.30, la camarada Jefe Local de la Sección Femenina pronunció ante nuestro micrófono una alocución dirigida a la Mujer, en la que se trató de exaltar el espíritu que debe animarla en la retaguardia.

Se refiere a la labor realizada en la recogida de pitillos y pone como ejemplo de constancia, patriotismo y disciplina a las afiliadas M.<sup>a</sup> Luisa de la Mata, Antonia Montes, Teresa de la Mata, Carmen Soria, Pilar Rodríguez, Milagros Ortiz, Araceli Estéras, Josefina de León, Petra González, Consuelo Reglero, Mercedes Calicherra y Natividad, que llevan recogidos en sucesivas colectas 7.000 pitillos con destino a los heridos, pitillos que la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales, cumpliendo su misión, se encarga de repartir.

Y luego continúa:  
A vosotros, hombres, que tan generosamente nos prestáis apoyo, entregando complacidos y sin regatear, vuestros pitillos, gracias. Así, escuetamente, como corresponde a la nueva España que empieza a alborazar, seguid haciendo la simpática ofrenda, teniendo en cuenta que vuestro pitillo, arranca una sonrisa de gratitud al combatiente, al hermano que ofrece su vida por vuestra tranquilidad. A ti, MUJER, que por serlo guardas en tu alma tesoros de ternura y sacrificio. ¿Consentirás ser vencida en generosidad? ¿Vas a dudar en ofrecer a España tu trabajo voluntario en talleres y postales, cuando sabes que ello

significa un bienestar para tus hermanos del frente?

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. es Santa Hermandad que pide prestación de auxilio. Desterrad pequeñas cuestiones de amor propio; ¡es tan pequeño todo eso ante la grandeza de la Patria! Seamos dignas hermanas de los combatientes; en las trincheras sucede así; binas rojas, camisas azules y k-kis uniformes de nuestro Glorioso Ejército, comparten peligros y molestias, hermanados en entusiasmo único de amor a la Patria. ¿No será posible en la retaguardia una conducta semejante?

No hagáis que España forme pobre concepto de las mujeres sorianas; obedeced, lo manda nuestro Glorioso Caudillo Franco, lo quiere Dios. Todas, fundidas en estrecho abrazo, por y para España, bajo la protección de nuestra Santa Patrona, Teresa de Jesús, la gran castellana, alegre, auténticamente española y madre de espiritual maternidad maravillosa.

Bajo su amparo llevemos nuestro granito de arena a la reconstrucción de esta España tan atormentada; curemos dulcemente sus heridas para hacerla Una, Grande y Libre; sigamos los pasos de Isabel la Católica, que fue también madre de soldados Imperiales y Madre de España, porque, como dijo el poeta, la mujer desde que nace es madre por naturaleza y lleva siempre en su alma un nido dormido. No hay sacrificio que pueda parecerle grande siendo España quien se lo pide.

# La revolución en marcha

## Aviso para los que no han querido enterarse

El Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., ha aprobado la «Carta de Trabajo» que constituye en todos los órdenes el principio de la Revolución que España tiene pendiente.

No podía ser menos, lo pedían los muertos, los que todo dan por la Patria y lo pedía también España que se encontraba muerta hacía muchos tiempos.

Quería en estas líneas llamar la atención, una vez más, a los señores que no sólo permanecen neutrales ante nuestro Movimiento, sino que mediante cortapisas o zancadillas, directas e indirectas, impiden el normal desarrollo de nuestras justificaciones.

Todos sabemos que en los frentes de guerra, luchan queridos camaradas nuestros, por un ideal que de todo aquello que es esencia de los veintiséis puntos iniciales del Estado, y estos soldados, todos hijos de españoles, tienen derecho al regreso a sus hogares, a no encontrarse una vez más conque han fallado las promesas y los programas por los cuales pusieron voluntariamente a contribución sus vidas.

La Revolución Nacional-Sindicalista está en marcha y es todavía hora de deponer aptitudes y no hacer uso del ridículo capricho. Aquí, en la España de Franco, todo aquel que no se someta a las disposiciones del Caudillo, que no cumpla a rajatabla cuantas órdenes han ido saliendo de su alma bondadosa, serán implacablemente castigados, pues la Historia nos ha enseñado que a estas gentes envilecidas por el oro y la ambición del caciqueo no puede tratarse las personas dignas.

La Falange va muy lejos, tan lejos, que quizá a algunos se les haga muy largo; pero jóvenes todavía, con una generación magníficamente preparada, España será muy pronto de aquellos que trabaje y que con su trabajo realicen un beneficio para su Patria y para sus semejantes.

Por suerte, para nosotros tenemos un Jefe, Franco, y sabiendo que está al lado de la verdad, y está con Dios, confiamos en que estos señores caciques de ayer y de hoy, vuelvan pronto hacia el camino

recto, porque los caminos del zigzag les va muy mal.

El camarada Siveos, Consejero Nacional, ha dicho en Valladolid: «A vosotros, soldados de los frentes, cuando volváis con las banderas victoriosas, os entregaremos una Revolución Nacional Sindicalista, que encierra tres cosas: PATRIA, PAN Y JUSTICIA.»

Y os la entregaremos, pese a quien pese y cueste lo que cueste porque la ganasteis en las trincheras luchando contra los enemigos de Dios, de la Patria y de la civilización. Y vosotros, los que os mostráis indiferentes ante las órdenes del Caudillo y no cooperáis en la medida de vuestras fuerzas para el triunfo de la Revolución, seréis inconcebibles en la Nueva España, e incompatibles al lado del obrero, del soldado y del campesino.

¡Arriba España!

E. MARTIN LOPEZ,

### Mutualidad general Agropecuaria, Filial de la Asociación General de Ganaderos de España

hace seguros de incendios, pedrisco y de accidentes agrícolas y ganaderos e industrias derivadas, sin prima mínima.

Para informes al Delegado Provincial Alfredo Hernández, Agente de Negocios, Aduana Vieja, 2 SORIA

**En los Hospitales, nuestros soldados pasan ratos de aburrimiento, mientras TU disfrutas de los placeres de la retaguardia; puedes hacerles más llevaderos esos mismos ratos, regalando algún aparato de radio o gramola a la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales, que será la encargada de llevarlo.**

Dios y España te lo agradecerán

# Nacionalsocialismo

El Canciller Hitler tomó el 4 de Febrero de este año determinados e importantes acuerdos que han de tener enorme trascendencia para el régimen nacionalsocialista. Cuanto más se medita sobre ello aparece más patente la genialidad de las principales decisiones del Führer que el Führer ha dictado, en los últimos cinco años, para robustecer a su patria dentro del régimen nazi. Sorprende ante todo, la audacia de sus planes perfectamente hermanada al convencimiento de los diferentes problemas que se suscitan, solo podían tener la solución que él les ha dado. Y esta audacia, por su desconcertante sencillez, es justamente la que confunde a los adversarios del Reich y les hace caer en errores de juicio extravagantes y disparatados.

La prensa democrática y masónica no desperdició la ocasión para emprender contra el Canciller una campaña de invenciones y de infundios, en el momento en que el Canciller tomó la dirección suprema de todas las fuerzas armadas del Reich. No quiere esa prensa, y sus Gobiernos respectivos, comprender que no se concibe un Estado establecido bajo el régimen autoritario sin una concentración de poderes en la figura del mismo. Y se unieron, con dicho motivo, para propagar las mas indignas mentiras sobre la supuesta situación política y fantásticos disturbios ocurridos en Alemania, toda la envidia largamente reconcentrada, ante la manera maravillosa como Hitler, con incompatible ritmo constructor, ha levantado a Alemania a su indiscutible y actual grandeza; todos los siniestros deseos, solapados pero conocidos, de cortar el camino a la ascensión de un pueblo fuerte, patriota, disciplinado, reunido indisolublemente en torno de su Jefe; todas las contenidas ansias de venganza...

Y sin embargo, se trata de algo sencillísimo y de ninguna manera nuevo en la gobernación de los pueblos. Se recordará que en los últimos tiempos, Inglaterra también ha renovado su diplomacia y ha establecido un contacto más estrecho entre el Ejército y la Economía y que Francia, a pesar del Frente Popular, ha tomado importantes medidas de coordinación realmente de carácter unitario, para su Ejército. ¿Por qué entonces toda esa sorpresa hipócrita?... ¿En qué se diferencia el recientemente Consejo Secreto, asesor del Führer-Canciller, con el Gabinete británico, por ejemplo?

No. Lo que ha sacado de quicio a la prensa democrática internacional es que todo el Ejército alemán se ha aproximado todavía mas al Führer que le acaba de dar una prueba de confianza muy particular. Los soldados de la Alemania nacionalsocialista saben que cuentan con la confianza de Hitler y se dejarán matar antes que desquejarla.

Durante los últimos cinco años, el Canciller nacionalsocialista ha sabido crear un Ejército digno de la grandeza de Alemania y capaz de defenderla en todo caso; ha acertado en hacer resurgir su economía gracias al sistema de los Planes Cuadriales; y, en cuanto a su política exterior, no ha cesado de apuntarse éxitos brillantes y positivos. ¿Que puede objetarse, por lo tanto de buena fe, en que las supremas representaciones de estos tres decisivos resortes de la Nación, se reúnen en un Consejo, cuya misión es la de aconsejar al Führer-Canciller y procurar la debida coordinación entre los tres organismos vitales? Es realmente grotesco y criminal el que se flasee, a sabiendas la verdad, y que se diga que al obrar como lo ha hecho, Alemania solo se ocupa exclusivamente de preparar la Guerra.

Las medidas adoptadas por Hitler el 4 de Febrero que establecen la necesaria colaboración e independencia entre todas las fuerzas vitales del III Reich, significan la consolidación definitiva del régimen nacionalsocialista al conseguir la máxima concentración de poderes en la persona de Führer que en aquel momento trascendental y glorioso de 30 de Enero de 1933, salvó a Alemania.

Alfonso ALBENIZ (Colaborador Nacional)

# Los dirigentes rojos huyen precipitadamente

## Se teme en Madrid un corte inminente de las comunicaciones con Cataluña

París.—Llegan noticias de la España roja, indicando el desaliento que cunde entre los dirigentes marxistas ante el formidable avance de las columnas de Franco hacia el Mediterráneo.

En Madrid, donde, como en todo el resto de la España marxista, su aprovisionamiento se debe a las remesas que Francia envía, bien sea directamente o sirviendo de mediadora con Rusia, el pánico es enorme, por temerse un corte inminente de las comunicaciones con Cataluña, ya que esto supondría el derribamiento absoluto de toda la resistencia roja en la España centro meridional, y con ello la de Madrid. Son muchos los dirigentes rojos que van precipitadamente hacia Barcelona, valiéndose de cualquier pretexto.

La desorganización en el mando militar va acrecentándose por momentos, ante la eventualidad de un cese de contacto con Barcelona, y, por lo tanto, con el centro donde

convergen todas las ayudas materiales que el marxismo internacional presta a la España soviética.

El hecho de que las vanguardias nacionales no se hallen más que a 60 kilómetros escasos de la costa mediterránea ha hecho cundir el desánimo entre todos los que venían alentando la continuación de una resistencia.

El ministro de Instrucción, Hernández, ha hecho por radio un desesperado llamamiento a los marxistas para que se presten, bien sea a coger las armas o a ingresar en las fábricas de material bélico para intensificar su producción, o bien participen en trabajos de fortificación.

Todos los reclutas del reemplazo de 1941 han sido llamados, incrementándose el rigor militar en las organizaciones políticas, que son también requeridas inútilmente para intentar oponer una última resistencia a la marcha victoriosa de los soldados de Franco.

# Checoeslovaquia y sus "dadores de sangre" rojos

## Así denominan a sus voluntarios en la zona irredenta

Los bolcheviques de Praga han sufrido una gran desilusión. Esperaban la visita del tristemente célebre «Señor» del Vayo, «Ministro de Estado» de la España soviética, que había prometido acudir a la primera reunión de la «Sociedad de los Amigos de la España Democrata». Pero, según se comunicó a los concurrentes a dicho acto, el Señor del Vayo, que además iba a hablar en cuatro mítines comunistas, no pudo realizar su proyectado viaje a causa de «asuntos diplomáticos muy importantes».

En su lugar se presentó el «diputado» Manuel Martínez Pedrosó que expresó en frases exaltadas la gratitud de la España roja por la simp-

tía y ayuda que le ha prestado el pueblo checoeslovaco.

En la misma asamblea tomó la palabra un tal Señor Voska, que se dice capitán, para dar cuenta de los transportes de víveres enviados al Gobierno de Barcelona, anunciando además la «organización de un grupo de 10.000 «dadores de sangre» para enviarlos a los rojos.

La palabra «dador de sangre» para designar a los «voluntarios» reclutados en Checoeslovaquia que sirven de carne de cañón, es nueva, pero muy acertada. Lo que asombra es la libertad con que la policía y el Gobierno checoeslovaco tole ran reuniones en las que se ponen de manifiesto hechos tan significativos como los arriba citados.

# Francia ante nuestro fulminante avance

## Sus críticos militares dan una excepcional importancia a estas operaciones

París.—La Prensa francesa da gran relieve al fulminante avance de las tropas nacionales por el frente de Aragón, comentándose desde distintos puntos de vista los notables progresos conseguidos por aquellas, particularmente en las líneas orientales del sector turolense.

Mientras que los órganos de izquierda comentan alarmados el avance nacional hacia el Mediterráneo, los derechos se congratulan de ello, haciendo resaltar el hecho de que las vanguardias del Ejército de Franco se hallan ya a unos treinta kilómetros de la frontera catalana y a unos sesenta del litoral Mediterráneo, vaticinando un probable corte en la línea continuada, que existe actualmente en la zona roja,

uniendo las regiones controladas de Valencia con la de Barcelona.

Los críticos militares dan una excepcional importancia a las operaciones militares en curso, especialmente al arrollador avance efectuado por el sector de Caspe hacia Lérida.

Los órganos derechistas consideran como todo un síntoma la precipitada visita que hizo ayer al nuevo ministro de Negocios Extranjeros francés de representante de la España roja, dando por descontado que éste habrá solicitado del nuevo Gabinete socialista una ayuda más efectiva, a fin de evitar una inminente catástrofe del marxismo en el suelo español.

# Queda prohibida la circulación por la carretera de Barcelona-Valencia

## Desesperadas medidas del Comité bolchevique

Perpignan.—Ante la difícilísima situación en que se encuentra la España roja, sobre la que se cierne la amenaza del dislocamiento por medio de un corte de comunicaciones entre Barcelona y Valencia, el Comité bolchevique está dictando desesperadas medidas para impedirlo.

A partir del martes queda terminantemente prohibida la circulación por la carretera de Barcelona a Valencia, que debe ser utilizada, exclu-

sivamente por camiones y convoyes militares. Asimismo esta previsión es extensiva a la carretera de Francia, reservada también a fines militares, resultando esta medida altamente significativa.

**Suscriba una FICHA AZUL**

### Llamamiento de la prensa roja

Invitan a la retaguardia a secundar la acción de su ejército

Barcelona. Toda la prensa pública de los llamamientos de diferentes partidos de las organizaciones, invitando a toda la retaguardia a secundar la acción del ejército rojo.

### Una orden del ministro de Orden Público

#### El uso del Vascuence

No se podrá emplear en la predicación, salvo raras excepciones

Madrid. El ministro de Orden Público ha dictado una orden el día 13 de marzo, que a partir del día 13 de abril entrará en vigor las normas dadas por S. I. para la predicación sagrada en su diócesis, y como una disposición para que las ordenes que se dicten en adelante no sean de Orden Público respecto al uso del vascuence en preces y predicaciones y en otros actos públicos de carácter religioso en las provincias vascas y zonas dependientes de ellas.

### Programa de la U. G. T.

#### La U. N. se incorpora al Frente Popular

Barcelona. La Unión General de Trabajadores (U. G. T.) se incorpora al Frente Popular, según se ha anunciado por el Gobierno.

### La anarquía en Barcelona

#### Negrín y Prieto acusados por algunos elementos

#### En Puigcerdá los obreros ponen en libertad a los miembros de la FAI

Perpignan. Según las noticias que llegan de Cataluña, la anarquía reina en Barcelona. Negrín y Prieto son acusados por ciertos elementos de haber faltado a su deber no abasteciendo suficientemente al Ejército de artillería y aviación.

### Se advierte un movimiento en la opinión para exigir que el Gobierno pase a manos de obreros representados por la U. G. T., C. N. T. y F. A. I.

En la provincia, la situación es semejante. En Puigcerdá los obreros han puesto en libertad a los miembros de la F. A. I. El juez que los había condenado se ha refugiado en Francia, y el delegado de la Generalidad ha pasado a Francia a dirigirse a Lun.

Suscribidos y propagados

LABOR PORTAYOS DE LA NUEVA ESPAÑA Precio de suscripción 750 al año

## Texto íntegro del Fuero del Trabajo

# Se establece el subsidio familiar. Una parcela de tierra para cada familia campesina. La Magistratura del trabajo limitado, pero justo interés al capital empresario. Sindicatos verticales

(Conclusión)

La Empresa habrá de informar a su personal de la marcha de la producción en la medida necesaria para fortalecer su sentido de responsabilidad en la misma que establezcan las leyes.

**Artículo 10.** El artesano herencia viva de un glorioso pasado gremial, será fomentado y eficazmente protegido por ser proyección completa de la persona humana en su trabajo y suponer una forma de producción, igualmente apartada de la concentración capitalista y del gregarismo marxista.

**Artículo 11.** Las normas de trabajo en la empresa agrícola ajustarán a sus especiales características, y a las variaciones estacionales, impuestas por la naturaleza.

**Artículo 12.** El Estado cuidará especialmente de la educación técnica del productor agrícola, capacitándole para realizar todos los trabajos exigidos por cada unidad de explotación.

**Artículo 13.** El Estado garantizará y evaluará los precios de las principales producciones a fin de asegurar un beneficio mínimo en condiciones normales de explotación, y evitará cualquier perjuicio y consecuencia negativa para los trabajadores rurales, que les permitan mejorar sus condiciones de vida.

**Artículo 14.** El Estado tendrá a dotar a cada familia campesina de una pequeña parcela de tierra, suficiente para atender a sus necesidades elementales, y para su explotación en los días de paro.

**Artículo 15.** Se conseguirá el embellecimiento de la vida rural, perfeccionando la vivienda campesina y mejorando las condiciones higiénicas de los pueblos y caseríos de España.

**Artículo 16.** El Estado asegurará a los arrendatarios la estabilidad en el cultivo de la tierra por medio de contratos a largo plazo que les garanticen contra el desahucio injustificado y les aseguren la amortización de las mejoras que hubieren realizado en el predio. Es aspiración del Estado arbitrar los medios conducentes para que la tierra en condiciones justas, pase a ser de quienes directamente la exploten.

**Artículo 17.** El Estado atenderá con máxima solicitud a los trabajadores del mar dotando a las instituciones adecuadas para impedir la depreciación de la mercancía y facilitar el acceso a la propiedad de los elementos necesarios para el desempeño de su profesión.

**Artículo 18.** Se creará una nueva magistratura del Trabajo, con jurisdicción principal de que esta función de justicia corresponde al Estado.

**Artículo 19.** El capitales, un instrumento de la producción.

**Artículo 20.** La Empresa, como unidad productora, ordenará los elementos que la integran en una jerarquía que subordine los de orden instrumental a los de categoría humana, vitando a todos ellos al bien común.

**Artículo 21.** El jefe de la empresa asumirá por sí la dirección de la misma, siendo responsable de ella ante el Estado.

**Artículo 22.** El beneficio de la empresa, atendido un justo interés del capital, se aplicará con preferencia a la formación de las reservas necesarias para su estabilidad, al perfeccionamiento de la producción, al mejoramiento de las condiciones de trabajo y vida de los trabajadores.

**Artículo 23.** El Estado ordenará en forma que además de atender a su cometido de desarrollo de la riqueza nacional, contribuye a crear y sostener el pequeño patrimonio agrícola, pesquero, industrial, comercial y artesano.

**Artículo 24.** La honorabilidad y la confianza, basada en la competencia y en el trabajo, constituirán garantías efectivas para la concesión de créditos. El Estado perseguirá implacablemente todas las formas de usura.

**Artículo 25.** La previsión proporcionará al trabajador la seguridad de su futuro, en el infortunio.

**Artículo 26.** Se incrementarán los seguros sociales de vejez, invalidez, maternidad, accidentes del trabajo, enfermedades profesionales, tuberculosis, sífilis y paratuberculosis, tendiéndose a la implantación de un seguro total. De modo primordial se atenderá a dotar a los trabajadores ancianos, de un retiro suficiente.

**Artículo 27.** La producción nacional constituye una unidad económica al servicio de la Patria. Es deber de todo español defenderla, mejorarla y acrecentarla. Todos los factores que en la producción intervienen, quedan subordinados al supremo interés de la Nación.

**Artículo 28.** Los actos individuales o colectivos que de algún modo turben la normalidad de la producción o atenten contra ella, serán considerados como delitos de lesa Patria.

**Artículo 29.** La disminución de los precios del rendimiento en el trabajo, habrá de ser objeto de sanción adecuada.

**Artículo 30.** En general, el Estado será empresario, sino cuando el Estado o los superiores de la Nación, el Estado por sí o a través de sus sindicatos impida una competencia desleal en el campo de la producción, así como aquellas actividades que dificulten el normal desarrollo de la economía nacional, estimulando en cambio a tantas iniciativas tendan a su perfeccionamiento.

**Artículo 31.** El Estado reconoce la iniciativa privada, como fuente fecunda de la vida económica de la Nación.

**Artículo 32.** El Estado reconoce y ampara la propiedad privada, como medio natural para el cumplimiento de las funciones individuales, familiares y sociales. Todas las formas de propiedad quedan subordinadas al interés supremo de la Nación, cuyo intérprete es el Estado.

**Artículo 33.** El Estado asume la tarea de multiplicar y hacer asequibles a todos los españoles las formas de propiedad ligadas vitalmente a la persona humana: el hogar familiar, la heredad de tierra, los instrumentos o bienes de trabajo para uso cotidiano.

**Artículo 34.** Reconoce la familia como célula primaria natural y fundamento de la Sociedad, y al mismo tiempo como institución moral dotada de derechos inalienables y superior a toda ley positiva. Para mayor garantía de su conservación y continuidad, se reconocerá el patrimonio familiar inembargable.

**Artículo 35.** La Organización Nacional Sindicalista del Estado se inspirará en los principios de Unidad, Totalidad y Jerarquía.

**Artículo 36.** Todos los factores de la economía serán encuadrados en ramas de la producción o servicios, en sindicatos verticales, que se organizarán de modo similar, conformes con lo que terminen las leyes.

**Artículo 37.** El sindicato vertical constituirá una corporación de derecho público que se constituya por la integración en un organismo unitario, de todos los elementos que consagran actividades al cumplimiento del proceso económico, dentro de un determinado servicio o rama de la producción, ordenada jerárquicamente por la dirección del Estado.

**Artículo 38.** El sindicato vertical será el órgano de representación de los trabajadores en las empresas, y el representante de éstas y de las U. G. T. y C. N. T.

**Artículo 39.** El sindicato vertical es el instrumento del Estado para la realización de sus políticas económicas. Al sindicato corresponde conocer los problemas de las producciones y proponer sus soluciones, subordinándolas al interés nacional. El sindicato verti-

## El estado de la zona roja

### La ofensiva de Aragón promete nuevos incidentes

Londres. Empezarán a recibirse los primeros datos concretos y demostrativos de la situación caótica de la España republicana, motivados por la ofensiva y avance de las tropas del general Franco por tierras de Aragón.

Informes directos del Castellón de la Plana dicen que se han organizado manifestaciones contra el gobierno, y que sus representantes en esta zona reclamaron la paz con Franco.

De Manresa comunican que también allí se ha organizado manifestaciones con iguales propósitos. La policía ha procedido a la detención de algunos de los organizadores.

Según noticias que se reciben de Barcelona, el resultado de la detención de algunos de los organizadores de la FAI por haberse negado a marchar a los frentes de combate, es que se han producido nuevos incidentes.

### Una conducta de Ossorio y Gallardo

#### Intenciones de sus últimas negociaciones

PARÍS. El ministro de Asuntos Exteriores, Sr. Ossorio y Gallardo, al visitar al presidente del Consejo de Ministros, Sr. Lerroux, y al jefe del Gobierno, Sr. Doumergue, en la ciudad de Pau, ha manifestado sus intenciones de negociar con el gobierno de Franco.

El Sr. Ossorio y Gallardo, al visitar al Sr. Doumergue, ha manifestado sus intenciones de negociar con el gobierno de Franco, y de aceptar la situación profesional de los trabajadores españoles residentes en el extranjero.

El Sr. Ossorio y Gallardo, al visitar al Sr. Doumergue, ha manifestado sus intenciones de negociar con el gobierno de Franco, y de aceptar la situación profesional de los trabajadores españoles residentes en el extranjero.

El Sr. Ossorio y Gallardo, al visitar al Sr. Doumergue, ha manifestado sus intenciones de negociar con el gobierno de Franco, y de aceptar la situación profesional de los trabajadores españoles residentes en el extranjero.

El Sr. Ossorio y Gallardo, al visitar al Sr. Doumergue, ha manifestado sus intenciones de negociar con el gobierno de Franco, y de aceptar la situación profesional de los trabajadores españoles residentes en el extranjero.

El Sr. Ossorio y Gallardo, al visitar al Sr. Doumergue, ha manifestado sus intenciones de negociar con el gobierno de Franco, y de aceptar la situación profesional de los trabajadores españoles residentes en el extranjero.

El Sr. Ossorio y Gallardo, al visitar al Sr. Doumergue, ha manifestado sus intenciones de negociar con el gobierno de Franco, y de aceptar la situación profesional de los trabajadores españoles residentes en el extranjero.

El Sr. Ossorio y Gallardo, al visitar al Sr. Doumergue, ha manifestado sus intenciones de negociar con el gobierno de Franco, y de aceptar la situación profesional de los trabajadores españoles residentes en el extranjero.

El Sr. Ossorio y Gallardo, al visitar al Sr. Doumergue, ha manifestado sus intenciones de negociar con el gobierno de Franco, y de aceptar la situación profesional de los trabajadores españoles residentes en el extranjero.

El Sr. Ossorio y Gallardo, al visitar al Sr. Doumergue, ha manifestado sus intenciones de negociar con el gobierno de Franco, y de aceptar la situación profesional de los trabajadores españoles residentes en el extranjero.

El Sr. Ossorio y Gallardo, al visitar al Sr. Doumergue, ha manifestado sus intenciones de negociar con el gobierno de Franco, y de aceptar la situación profesional de los trabajadores españoles residentes en el extranjero.

El Sr. Ossorio y Gallardo, al visitar al Sr. Doumergue, ha manifestado sus intenciones de negociar con el gobierno de Franco, y de aceptar la situación profesional de los trabajadores españoles residentes en el extranjero.

El Sr. Ossorio y Gallardo, al visitar al Sr. Doumergue, ha manifestado sus intenciones de negociar con el gobierno de Franco, y de aceptar la situación profesional de los trabajadores españoles residentes en el extranjero.

El Sr. Ossorio y Gallardo, al visitar al Sr. Doumergue, ha manifestado sus intenciones de negociar con el gobierno de Franco, y de aceptar la situación profesional de los trabajadores españoles residentes en el extranjero.

El Sr. Ossorio y Gallardo, al visitar al Sr. Doumergue, ha manifestado sus intenciones de negociar con el gobierno de Franco, y de aceptar la situación profesional de los trabajadores españoles residentes en el extranjero.

El Sr. Ossorio y Gallardo, al visitar al Sr. Doumergue, ha manifestado sus intenciones de negociar con el gobierno de Franco, y de aceptar la situación profesional de los trabajadores españoles residentes en el extranjero.

El Sr. Ossorio y Gallardo, al visitar al Sr. Doumergue, ha manifestado sus intenciones de negociar con el gobierno de Franco, y de aceptar la situación profesional de los trabajadores españoles residentes en el extranjero.

**AMACEN DE SANZ**

Alpargatas, coloniales y vinos  
Fábrica de jabón, marea azul

**SEGUNDA EPOCA DE «FE»**

OCTAVA DEL ESTADO NACIONAL SINDICALISTA

150 a 200 grandes páginas. Precio 150 pesetas.

En todas las librerías de España

Se ha publicado el número primero de esta Segunda Epoca con el siguiente sumario:

**INTRODUCCION: VOZ DE JOSE ANTONIO**

**SUMARIO: ALFONSO G. VALDECASAS**

«Presencia anastomada del pensamiento español», por Alfonso G. Valdecasas. «Corporativismo y nacional sindicalismo», por José de la Vega. «El nacionalismo en arquitectura», por Luis de Castilla. «Política naval del Imperio», por V. Almirante. «Clásicos de la Falange: La Unidad de destino en José Antonio», por Pedro Laín Entralgo. «El orden nuevo: Vida de España», por Marcial Viera. «Carta de Roma», por Norz de Siebert. «El nacionalismo y la tradición», por Federico Cristán. «Inicio de Schumburg López», nota sobre la «Españalidad en Argentina», por L. de C. «Notas: Llegó un camarada», «Consejo nacional», «Notas de economía», por Angel P. Sanz. «Juventud del S. E. U. en el día del Imperio», por Jesús Romero.

**NOTA IMPORTANTE:** La revista «FE» se publica mensualmente. Por circunstancias especiales no ha podido editarse en el número anterior, pero la Revista «FE» de 200 páginas de que constará, en adelante, el precio de dos pesetas. La Librería Internacional de San Sebastián tiene la exclusiva de venta y reparto. Si no encuentra la revista en alguna librería o kiosco, a ella debe hacerse el pedido, directamente o por intermedio del correo. Los suscriptores que pagaron un año completo cuando apareció la revista en su época anterior, tienen derecho a recibir los números que faltan hasta completar el año. Los que se suscribieron sin haber pagado el importe, han perdido todos sus derechos y deberán renovar la suscripción.

# A las máscaras

Ha sido notificada la suspensión del Carnaval que tan oportunamente había sido decretada.

¡Mujer! ¿Te has enterado de tal suspensión? Probablemente no, y preciso el recordarlo, pues son tantas, tantas las que pasean las calles de las ciudades enmascaradas con un barniz indecente que nos obligan a hacernos la idea de que aún vivimos en un continuo carnaval. ¿Y no es esto una grave ofensa para los que están sufriendo continuas penalidades por defender nuestra tranquilidad, y un escarnio a los sagrados principios porque luchan nuestros hermanos?

Es verdaderamente admirable la normalidad de nuestra retaguardia donde no carecemos de nada de lo que en tiempos de paz disponíamos, pero no es menos deplorable que esas cabezas sin sexo hagan alarde de tal normalidad haciendo la misma vida de frivolidad que hicieron siempre. Es hora ya de recogerlos un poco y meditar en la gran tragedia a que nos han conducido precisamente las malas costumbres que ya iban arraigando en nuestra querida España. ¿Ni siquiera habéis oído alguna vez el acertado comentario de los heroicos defensores de nuestra Santa Causa ante el bochornoso espectáculo que ofrecéis vosotras en la retaguardia? Pues es una verdadera lástima, porque si vuestro fin es agrandar, pronto os convenceréis de que no son esos los medios más adecuados, sino que por el contrario constituyen la mayor ofensa para ellos que se sienten justamente indignados y avergonzados de que os llaméis españolas.

Pero, ¿no veis cuántas familias de luto, cuántos seres queridos alejados del hogar —quizás para no volver más— y cuántos otros sufriendo le más horrible de las persecuciones por llamarse españoles y confesar a Cristo? ¿Qué dirían estos últimos si desde su triste destierro pudiesen comparar su martirio con vuestros vanos pasatiempos?

Mirad, que el Señor nos ha de pedir después estrecha cuenta de nuestra conducta en estas horas amargas. ¡Cuánto tiempo perdido en frivolidades! ¡Cuántas ofensas hacia Dios y la Patria!

¿Y es licito, después de todo, repetir a cada paso: ¡Cuánto dura la guerra!

¿Qué amargura os proporciona a vosotras? Pues hemos de pensar como cristianos que la guerra terminará cuando Dios quiera, apiadarse de nosotros, y hayamos procurado desagraviarle de tantas ofensas, causa de esta guerra de purificación.

Quítalos ya esas caretas, esas repugnantes pinturas, que ya pasó el Carnaval. Obrad con la sensatez que imponen las circunstancias para que seamos dignos de la Católica España, purificada con la sangre de nuestros mártires. Que así como nuestro Glorioso Ejército es la admiración del mundo por su heroísmo con el que están conquistando la paz, procuremos también nosotras sin pretender admirar a nadie, cooperar al triunfo con una vida de más recogimiento, más oración, ejercitando en todo momento las virtudes propias de una mujer digna de esta España que sufre por defender sus sagrados ideales.

M. D.

**Farmacia "PLAZA"**  
 Droguería y Perfumería  
 Material fotográfico  
 C. A. G. F.  
 C/ra. Mola, 44  
 (Serportales)

**CASA VICEN VILA**  
 Agencia Oficial PHILIPS RADIO  
 VENTA RECEPTORES TODA ONDA  
 Taller de reparaciones  
 De toda clase de receptores  
 por personal técnico especializado



## NOTICIAS DIVERSAS

### Administración Principal de Correos. - AVISO

Habiendo disminuido notablemente el número de ENVIOS MILITARES impuestos, se advierte al público que deberán ser presentados a la previa Censura, de las 10 a las 12 horas y que su admisión en Correos, tendrá lugar igualmente en las horas expresadas, todos los días, laborables y festivos, desde el lunes 21 del actual.

Soria, 18 de marzo de 1938. - Segundo Año Triunfal. - El Adm. Principal.

### Relación de salvoconductos

El señor Gobernador Militar de la provincia en reciente circular publicada ordena a los Comandantes militares y Alcaldes remitan los días 10, 20 y 30 de cada mes al señor Delegado de Orden Público, relación de los Salvoconductos que hubieren expedido en la decena anterior que termina ese día, expresando lugar, duración, motivo y personas a quien se les ha concedido.

### Traspaso

El bar restaurant «Plus Ultra» de esta capital ha sido traspasado al industrial soriano don Policarpo Jiménez.

Dicho señor ha llevado a cabo en el establecimiento algunas reformas para comodidad de sus clientes.

### Solemne funeral

Hoy se ha celebrado en la iglesia de Nuestra Señora de La Mayor un solemne funeral en sufragio del alma del heroico Capitán del Tercio de Requetés del «Alcázar» don Aurelio González de Gregorio, (que en paz descanse), al que han asistido gran número de compañeros Tradicionalistas y numeroso público.

### Salida de reclutas

Con dirección a Zaragoza, donde han sido destinados, han salido en la mañana de hoy los reclutas pertenecientes al segundo y tercer trimestre del reemplazo de 1940.

### Donativo de tabaco

El día de San José, la Delegación Provincial de Frentes y Hospitales, procedió al reparto de tabaco entre los soldados heridos de nuestros hospitales de Soria.

Al acto asistieron las señoritas visitadoras adscritas a los servicios de Hospitales de la Delegación, una representación femenina de F. E. T. y otra del Círculo de la Amistad.

Los heridos acogieron con entusiasmo el obsequio que consistió en 50 pitillos por individuo.

En Almazán y Burgo de Osma se efectuó por las Delegadas locales otro reparto en las mismas condiciones que el de la capital.

\* LABOR es un periódico eminente por su calidad

### Partidos de fútbol

El día 19, festividad de San José, tuvo lugar en el campo de Deportes de la Alameda de Cervantes un partido de fútbol entre los equipos «Automovilistas» y «Artillería» obteniendo este último la victoria por 3-2.

Los artilleros celebraron alegremente su triunfo.

Ayer domingo, en el mismo campo se enfrentaron los equipos «S. E. U.» y «Zapadores».

Ambos equipos hicieron buenas jugadas, terminando el partido con el triunfo del «S. E. U.» por 2 a 1.

Estos partidos fueron presenciados por numeroso público.

### Petición de mano

El jueves último fue pedida por doña Sofía Ojeda la mano de la señorita Emilia Ramón, para su hijo el funcionario de Hacienda don Armando Bermejo.

La boda se celebrará el próximo mes de junio.

### Viajeros

De Sigüenza ha llegado doña Soledad Gismera y su pequeña hija Mercedesita, esposa e hija del Jefe del Parque de Automóviles (Sección talleres) de Soria, Alférez don Fernando Sánchez.

Después de pasar unas horas en Soria, salió para Valladolid el joven don Angel Copado Sánchez.

### Obituario

A la edad de cuatro años subió al cielo la preciosa niña María del Carmen Ramos de Pablo, hija del empleado del Banco Hispano Americano de esta plaza don Gerardo y doña Amelia.

Nos asociamos a la pena que aflige a sus padres y abuelos.

### Adoración Nocturna. - Sección de Soria. - Turno de San Saturio

Vigilias que, según acuerdo del Consejo Directivo, han de celebrarse en la Iglesia de Ntra. Sra. de la Mayor durante el presente año de 1938:

- Abril, Vigilia de Jueves Santo, de la noche del 14 al 15; mayo, idem de San Pascual Bailón, de la del 16 al 17; junio idem ordinaria, de la del 4 al 5; junio, idem del Corpus Christi, de la del 18 al 19; julio, idem ordinaria, de la del 23 al 24; agosto, idem idem, de la del 14 al 15; septiembre, idem idem, de la del 10 al 11; octubre, idem de San Saturio titular del Turno, de la del 1 al 2; noviembre, Vigilia de Animas, de la del 1 al 2; diciembre, idem de la Inmaculada Concepción, de la del 7 al 8; diciembre, idem general de fin de año, de la del 31 al 1.

### La Lotería Nacional

El día 1.º de abril se celebrará en Burgo el sorteo de la Lotería, el que constará de dos series de 46.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete dividido en décimos de tres pesetas.

El primer premio será de 100.000 pesetas; el segundo de 70.000 el tercero de 35.000 y el cuarto de 30.000.

Habrán quince premios de 1.500 pesetas y 1.876 de 300, además de las correspondientes aproximaciones.

Los premios se pagarán en las Administraciones donde hayan sido expendidos los billetes respectivos, con presentación y entrega de los mismos.

### Para los maestros

Los señores maestros y maestras de las provincias del Distrito Universitario de Zaragoza, refugiados en la provincia de Soria que actualmente sirven provisionalmente Escuelas de esta provincia, permanecerán en las mismas que desempeñan hasta tanto se cumplan los requisitos ordenados por el señor Rector de la Universidad de Zaragoza.

### Delegación Provincial de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de las J. O. N. S.

#### Programa microfónico para hoy

Mañana. - A las 12 horas apertura de la audición. De 12 a 12:30 música variada. De 12:30 a 12:45 temas de propaganda. «La crisis mil y una». «La Falange y su Caudillo». De 12:45 a 13, breve noticiario.

A las 13, cierre de la audición con la lectura del parte oficial.

Tarde. - A las 19 apertura de la audición. De 19 a 19:30 música variada. De 19:30 a 19:45 temas de propaganda. «Agricultura e industria». «La revolución N. S. y su Grito». De 19:45 a 20: crónica y breve noticiario.

A las 20 cierre de la audición. Soria 21 de Marzo de 1938. - II Año Triunfal. - El Delegado Provincial de Prensa y Propaganda.

### Cofradía del Santo Entierro

La Junta Directiva de esta Cofradía, hacen un llamamiento a las personas piadosas, suplicándoles se inscriban como cofrades o contribuyentes pecuniariamente o con su prestación personal al máximo esplendor de la procesión del Viernes Santo.

Cuantas personas tengan intención de ofrecerse para representar algún oficio o para llevar los pasos, banderas o faroles, procuren dar su nombre en el comercio de don Anastasio Sánchez (General Mola 33) durante este mes de marzo.

Se están haciendo los preparativos necesarios para que el paso de la «Caída de Jesús con la Cruz e Huerfano», pueda ser llevado sobre ruedas y si los medios económicos lo permiten se intentaría hacer lo mismo con el de la «Oración del Huerto».

### Interesante circular

En cumplimiento de lo dispuesto por el Excmo. Sr. Jefe de Movilización, Instrucción y Recuperación, con fecha 27 de enero último, sobre militarización de los obreros de Industrias y Entidades ya concedidas, las militarizaciones ya concedidas, se publican en el «Boletín Oficial» de la provincia de Soria, el día 17 de marzo una Circular dando las instrucciones que han de tenerse en cuenta para este fin.

### Velada en el Colegio del Sagrado Corazón

El pasado día 19, festividad de San José, se celebró en el Colegio del Sagrado Corazón de Jesús, una interesante velada, en la que, además de otras pequeñas representaciones, se puso en escena la magnífica creación del M. I. Sr. D. Pardo, «Apoteosis de España», tesis admirable de la cooperación de cada una de las Regiones Patrias en la gran Cruzada Nacional.

La representación estuvo a cargo del «Cuadro Artístico» de alumnas del Colegio, obteniendo verdadero éxito que les hizo cosechar calurosos aplausos.

### Santa cruzada

Se pone en conocimiento de los fieles que mañana martes, 22 del actual, termina en esta ciudad el mes de prórroga que la Santa Sede concede para adquirir los Sumarios de la Santa Bula; en su virtud cuantas personas todavía no se hubiesen provisto de las nuevas Bulas, deberán hacerlo inmediatamente, si han de seguir usando de sus privilegios, en descargo de su conciencia católica, en este centro, calle de San Juan, n.º 1, 1.º de 9 a 1 y de 3 a 6 de la tarde.

## Anuncios por palabras

Hasta 5 palabras 50 cts. líneas. Cada palabra más 5 céntimos. La suscripción tienen derecho anualmente a la inserción de 2 anuncios gratis en esta sección.

¿QUEREIS comer bien y económico? Acudid al «Bar El Ajo».

PARADA DEL ESTADO en Gómara. A mediados de marzo, quedará abierta en esta localidad la parada de sementales equinos del Estado.

PAJA DE TRIGO se venden 300 arrobas llevándola a domicilio. Domingo Domínguez. Jaray.

PERDIDA de un reloj de señorita con cadena de oro, el que lo haya encontrado puede entregarlo a su dueña María García, carretera de Logroño, número 17, donde se gratificará.

VENDO casa situada en Burgo de Osma calle Francisco Tello, número 43. Informes: Mariano Encabo en Fuentearmegil.

CHICO de 16 años, fuerte, para la capital, en garage o almacén, sabiendo conducir, se ofrece. Informes en esta Administración.

DESEO comprar motor de aceite pesado, horizontal 20 a 25 H. P. Felisa Jiménez. Villar del Río.

PERRO LOBO se halla recogido en casa de don Francisco Martínez, en Montenegro de Agreaga, donde puede ser recogido por su dueño.

SE OFRECE ama de cría, para criar en su casa, dirigirse a esta Administración.

SE VENDE una vertedera Oliver número 6, y otra giratoria de timón. Aguilár, para tratar con Marcos Lapela Coscurita.

SE VENDEN 500 pilotos de Enebro de 6 y 7 metros de longitud en término municipal de Herrera de Soriano Parverlos y tratar, dirigirse a Lorenzo Martínez en dicho pueblo.

PERDIDA de una bota del pie izquierdo cuero rojo y piso de goma negra, en el trayecto Soria-Almazán, el día 12. Se ruega la entrega en Tejera, 9, Soria.

PERDIDA de una cartera con dinero y un carnet a nombre de Antonio Ramos Alonso, desde la calle de Cañalleros al Café Bar Tallibey, el que lo haya encontrado puede entregarlo en la Inspección de Policía Urbana, donde se gratificará.

AYUNTAMIENTO DE ALMAZAN En el «Boletín Oficial» de esta provincia del día 16 del actual se publica el anuncio de subasta de 2.886,48 metros cúbicos de madera de pinos que ya han sido apeados y pelados del Monte Pinar de esta Villa, por el tipo de 83.129,30 pesetas.

El plazo de admisión de proposiciones, termina a las 14 horas del día 28 del actual, y la fianza provisional para tomar parte en la misma es de 4.156,46 pesetas.

Almazán 17 de Marzo de 1938. - Año Triunfal. - El Alcalde, Carlos A. Martirena.

Apresúrese V. a adquirir en **LABOR** el **ALMANAQUE OFICIAL** de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Magníficas litografías de Caudillo y Milicias nuestro **Precio: 1,75 pts.** Descuentos a comerciantes

**LABOR** Organo de Falange E. Tradicionalista

La retaguardia si quiere ser digna, ha de ser generosa, desprendida, y no de bellas frases sino de hechos. Ayuda con tu donativo a la suscripción que hay abierta en el Ayuntamiento en AUXILIO A LAS POBLACIONES RECIEN LIBERADAS.

# Suscripción para el homenaje a YAGÜE

## BERATON

Ayuntamiento, 10 pesetas: Venancio Ibáñez, 0,50; Miguel Lapeña, 0,50; Toribio Pérez, 0,50; Cecilio Garcez, 0,50; Aniceto Lapeña, 0,75; Mariano Vera, 0,50; Plácido Álvarez, 0,55; Adolfo Ramos, 0,25; Patrocinio Villar, 0,25; Antonio G. Marquina, 0,25; Catalina Lapeña, 0,25; Emilia Gregorio, 0,25; Fidel Gregorio, 0,25; Primitiva Crespo, 0,25; Antonio Lapeña, 0,25; Emiliano Ramos, 0,25; Dominica Villar, 0,25; Roque Ibáñez, 0,25; Josefa Serrano, 0,25; Mateo Crespo, 0,25; Magdalena Lapeña, 0,25; Marcelino Serrano, 0,50; Antonio Marín, 0,50; Pablo Villar, 0,25; Víctor Serrano, 0,25; Narcisca Pérez, 0,25; Vicenta Vera, 0,25; Pascual Serrano, 0,25; Gregorio Martínez, 0,50; Trinidad dad Marquina, 0,25; Pablo Vera E. 0,50; Felipe Villar C., 0,50; Ricarda Ibáñez, 0,50; Antonio Serrano, 0,50; Santiago C. Ramos, 0,50; Blás Escribano, 0,50; Hilario Serrano, 0,50; Guadalupe Ibáñez, 0,50; Braulia Marín, 0,50; Eirén Ibáñez, 0,50; Pedro Larraga, 0,50; Atilano Ramos, 0,50; León Pérez, 0,40. Saturnino Lapeña M., 0,50; Escolástica Ramos, 0,25; Félix Vera, 0,50; Romualdo Larraga, 0,75; Román Villarroya, 0,50; Hilario Ibáñez 0,25; Gonzalo Madurga, 0,25; Basilia Ramos, 0,25; Juan Martínez, 0,25; Pedro Pérez, 0,25; Cándido Ibáñez, 0,25; Prudencia García, 0,50; Prudencia Chueca, 0,25; Balbina Chueca, 0,25; Ricardo Escribano, 0,50; Benito Sánchez, 0,50; Cándido Lajilla, 0,25; Dionisio Lapente, 0,25; Francisca Larraga, 0,25; Dionisio Larraga, 0,25; Urbano Lapeña, 0,25; Manuel Crespo, 0,25; Doroteo Lapeña, 0,25; Gerardo Gregorio, 0,25; Lucas Serrano, 0,50; Eusebio Pérez, 0,25; Gabina Marquina, 0,50; Eugenio Ibáñez, 0,50; Tomás Larraga, 0,50; Elvira Mayor, 1,00; Felisa Echeverría, 1,00; Jacinto Serrano, 0,50; Francisco Marquina, 0,25; Silvestre Vera, 0,25; Domingo Vera; Nieves Vera, 0,25; Cecilio Vera 0,50; Emeterio Serrano, 0,25; Pablo Vera Vela, 0,50; Casiano Aranda, 0,25; Máximo Lapeña, 0,25; Hermenegilda Vela, 1,00; José Vera Vela, 1,00; Venancia Larraga, 0,25; José Vera, 0,50; Robustiano Gregorio, 0,25; Amadeo Escribano, 0,25; Agustín Garcés, 0,25; Antonio Crespo, 0,25; Víctor García, 0,50; Gabriel Marquina, 0,25; Julián Sánchez, 0,50; Teodoro Lacilla, 0,25; Elvira Garcés, 0,25; Tomás Lacilla, 0,50; Justo Escribano, 0,25; José Villar E., 0,50; Leonardo Hernández, 0,50; Julio Larraga, 0,50; María Gregorio, 0,50.

## El Royo

Vicente Sanz, 1 peseta; Angel

# Inspección de Primera Enseñanza de la provincia de Soria

## Instrucciones de la Jefatura del Servicio Nacional de Primera Enseñanza

(Conclusión)

### Educación física

Hasta que un Estatuto especial regule la educación física nacional, se considera indispensable intensificar la educación física en la Escuela. Pero es preciso advertir que la educación física no es el deporte, que, sin empleo científico apropiado, hasta después de la pubertad resulta casi siempre pernicioso, ni es tampoco el desarrollo del músculo con aparatos. Tómese como base constantemente los juegos infantiles de la localidad, ennobleciéndolos y restaurándolos. En vez del exotismo en los juegos, busquemos en ellos las puras corrientes nacionales, los juegos de pelota, los bolos, la comba, el marro, etc. etc., tan españoles, deben utilizarse lo mismo que los de imitación, corros, marchas cantadas, carreras, saños, etc. Que jueguen los niños en los recreos, pero siempre bajo la cuidadosa dirección del Maestro.

La gimnasia rítmica, en lo posible ha de establecerse en todas las escuelas y los jueves deben aprovecharse para organizar paseos escolares en que, junto a la belleza de la Creación, se busque el fortalecimiento corporal de la infancia española.

Confiadamente espera la Jefatura del Servicio Nacional de Primera Enseñanza que las instrucciones contenidas en esta Circular han de ser interpretadas y cumplidas fielmente. La sociedad entera espera que el Magisterio, de misión tan sublime, que anhela sobre toda ponderación servir a España juntando en estrecho culto a Dios y a la Patria, será un esforzado cooperador de las glorias nacionales. España es un gran pueblo, y ha de serlo más en el futuro, porque todos estamos dispuestos a lograrlo. Que esto lo sientan los niños en cada momento y se dispongan a conseguirlo.

Austeridad, esfuerzo, sacrificio y

Brieva, 0,50; Casimiro Vacas, 10; Tomás Pérez, 2; Casimiro Martínez, 1; Anastasio Ruiz, 1; Eugenio Romero, 1; Isidro Macarrón, 0,25; Emeterio Macarrón, 0,25; Pedro Antón, 0,25; Julián Brieva, 0,25; Juan Muñoz, 0,25; Calixto Molina, 0,50; Amós de la Merced, 0,50; Urbano Rodrigo, 1; Lucas Andrés, 1; Josefa Rodrigo, 1; Gregorio Pelaz, 0,50; Cayetano Larrubia, 1; María Fernández, 1; Jorge Calonge, 1; Margarita Rodrigo, 2; Julia Vera, 1; Pedro Orte, 0,50; Félix Brieva, 0,25; Ayuntamiento, 25. Total 54 pesetas.

en usiam... sin límites, son las notas más definidas de este glorioso Movimiento Nacional.

Imprimidlas con amor en vuestras escuelas, porque esta es, aunque sin brillo aparente, vuestra misión augusta. España os lo pide y en vosotros confía para el logro completo de los ideales que alborean en su espléndido amanecer.

Vitoria 5 de marzo de 1938. — II Año Triunfal. — El Jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, Romualdo de Toledo y Robles.

Hasta aquí las palabras llenas de sentido profundamente religioso y patriótico del Ilmo. Sr. Jefe del Servicio Nacional de 1.ª Enseñanza, y que compendian de modo admira-

ble toda la labor a realizar en la Escuela de nuestra Nueva España.

La Inspección al ponerlo en conocimiento del Magisterio de la provincia, espera y encarece extraordinariamente ponga todo su celo e interés en llenar la misión que la presente Circular encomienda.

Los señores Maestros darán cuenta a esta Inspección del cumplimiento de lo que se ordena, detallando brevemente la manera de llevarlo a la práctica, sin perjuicio de lo que la Inspección compruebe en sus visitas.

Soria 10 de marzo de 1938. III Año Triunfal. — Por la Junta de Inspectores. — La Secretaria, Aurelia Gil. — V.º B.º. La Inspectora-Jefe, Angela Moreno.

# Rincón del hogar

¿Qué tiene Vd. que hacer estos días?



Recuerde que...

... está abierta una suscripción pro «Auxilio a Poblaciones liberadas» y que como buen español debe cooperar al bienestar de los que tanto tiempo estuvieron en poder de los rojos.

... siempre que salga de viaje debe proveerse de un salvoconducto que le expedirán en la Delegación de Orden Público.

... cuando escriba una carta, debe ser claro y conciso mandándola abierta.

... hoy es día sin postre. ... para hacer sus felicitaciones oromásticas hoy es San Benito, mañana San Bienvenido y el miércoles San Toribio.

## COCINA

**Carne rellena.** — Con manteca freiremos 200 gramos de carne de ternera y 200 gramos de carne de gallina. Luego las trincharemos y en frío agregaremos un huevo batido, 200 gramos de jamón cortado en tiritas; 600 gramos de aceitunas sin hueso, dos huevos duros y trufas, todo trinchado también.

Lo sazonzaremos con sal, pimienta, nuez moscada y una copa de Jerez.

Colocaremos esta masa en el centro de un trozo de carne magra de ternera, muy delgado y ancho, cuyo peso sea de 200 gramos aproximadamente.

Lo enrollaremos y ataremos para que no se salga el relleno. En una cacerola lo freiremos con manteca, sazonzando con un par de ajos enteros, una cebolla partida y canela en rama, añadiendo al final de la cocción algunas almendras y avellanas picadas y desleídas con un poco de caldo. Al servirlo echaremos esta salsa alrededor de la carne, que habremos colado en una fuente.

\* EDITORIAL URBION. \*  
Especialidad en nuevos métodos.

## Hinojosa de la Sierra

Funeral enfragor del capitán González de Gregorio

El pasado martes, día 15, se celebró en este pueblo un solemnisimo funeral por el alma del glorioso capitán don Aurelio González de Gregorio.

El acto, organizado por el Ayuntamiento y vecinos, resultó concurridísimo, pues entre todos gozaba el finado de la mayor simpatía, a la que siempre se hizo acreedor durante su residencia en este pueblo.

También asistieron casi todos los vecinos del agregado de Langosto.

## ¡¡LABRADORES!!

Aceites y grasas para maquinaria

GONZALO RUIZ

MAYOR, 8

## Caritativo rasgo de unos niños de Segoviela

### Entregan para los heridos del Hospital de la Cruz Roja el producto de una colecta infantil

Con admirable espíritu de sacrificio van contribuyendo a la resurrección de España todos sus verdaderos hijos. Unos, los mejores y más jóvenes, con su heroicidad y bizarría redimiendo paso a paso provincias y Regiones de nuestra Patria, otros con sus trabajos en pro de la paz y del progreso en retaguardia, algunos con sus importantes donativos, aun a costa de privaciones y renunciamentos de comodidades y caprichos. Y a pesar de lo común de tan meritorias abnegaciones, existen en el porfía de obras patrióticas, rasgos dignos de ser conocidos e imitados por todos.

Días pasados, por ejemplo, y con ocasión del «jueves lardero» verificaron una cuestación, para realizar la tradicional merienda del día, varios niños de la Escuela de Segoviela, y el producto de la colecta (cinco docenas de huevos) decidieron entregarlo para alimento de sus queridos compatriotas los heridos del Hospital de la Cruz Roja de Soria, y así lo hicieron.

El hecho lleva en sí tal significación que no precisa comentario. Y es que el espíritu de nuestra Santa Cruzada Nacional ha penetrado y caldea ya el tierno corazón de los niños españoles. Con una infancia así y con una juventud heroica y austera como la que combaten en los frentes pronto podrá España seguir la ruta triunfal de su Imperialidad Católica, por la gracia de Dios y bajo la dirección de su Caudillo.

## Desde Arroyo

### En el año de vuestra liberación

ENVIO. — Camaradas de la Falange que guardáis el sector del Sorbe, vecinos de ese pueblo de Arroyo, hace un año liberado por las fuerzas Nacionales, y refugiados de la zona roja, acogidos a la salvaguardia protectora de nuestro Ejército: un soldado de Falange que con vosotros ha convivido durante varios meses os envía hoy una efusiva felicitación y un cordial saludo N. S. al conmemorar el año de vuestra liberación: ¡Arriba España!

Tierra parda... paramera tostada... ¡Castilla!... Cuna de eternos blasones. Tus hijos aguardan junto a tus pendones. Estos eriales, esta F. E. sagrada.

La vigilia, tema del centinela; guerra sorda, quieta... ¡compás de frío de auras; nerviosismo en vela.

Hace un año la bella primavera ha traído a estas cumbres una estela de redención: la de nuestra Bandera.

Constancio A. Pérez

## N.º 3

# JERARQVIA

La Revista negra de la Falange

### Sumario:

LA BESTIA Y EL ANGEL, por Jo. é M.ª Pemán.  
LA SALVACION DEL AMOR EN LA MISTICA ESPAÑOLA, por Luis Rosales.  
EL ARTE Y EL IMPERIO, por Fray Justo Pérez de Urbel.  
SENTIDO-HUMANISTA DEL NACIONAL-SINDICALISMO, por Luis Legaz.  
POESIA, de Virgilio del Valle Vivanco.  
TEXTOS: EL TESTAMENTO DE AUGUSTO, transcripción latina y versión castellana, introducción y notas: por Pascual Galindo.  
NOTAS: Quevedo y Heidegger por Pedro Lain Entralgo.  
FIEL CONTRATE.

225 páginas — 5 PESETAS  
En las principales librerías

### ENTREFILETS.

Una revista para el Espíritu

## JERARQVIA

### N.º 3

## JERARQVIA

La revista negra de la Falange publica El Testamento de César Augusto, texto latino y castellano, versión y notas de Pascual Galindo.

La revista del Imperio, de la Sabiduría, de los Oficios.

## JERARQVIA

guía Nacional-sindicalista

PAGINA DEL COMBATIENTE

Madrinas y ahijados

Mas sólo y triste que un muerto. Con una ilusión nacida en una noche de viento. Mucha nieve, mucho frío y poca luna. Laten unos corazones sin duda alguna...

Apuntes de vanguardia

Era una noche tenebrosa!!! Era una noche tenebrosa!!! Era una noche tenebrosa!!! Era una noche tenebrosa!!! Era una noche tenebrosa!!!

Sierra de Alcubierre

Vi empezar el movimiento Intranquilo me quedaba asustado. Vino un oficio a mi casa. A que yo me incorporara...

Remembranzas

A la modistilla viguesa. Consuelito Rodríguez me enteré de su existencia en un momento...

SONETO

Dedicado a los valientes Requetés del Tercio Numancia en memoria de la toma de la Venta del Diablo...

Esperanza recordada al Comandante Enciso prisionero en Aragón aparte de enseñarnos una vez más la categoría moral de los jefes rojos...

IDEALES

UN ROSTRO, CUELLO Y MANOS IDEALES con Leche de Almendras elaborada con las más selectas uvas de España...

TOLOSA (ESPAÑA)

Ahora unas, braves palabras más. Pensad, familiares de la retaguardia...

GASTRILINA

VENTA EN FARMACIAS. A. PEREZ TOMAS. NICOLAS BRAAL. 5. TELEF. 116

# En las minas soviéticas

El lector recordará que, recientemente, los agentes del Komintern hicieron estallar una bomba en casa de Ivan Solonevich quien, en Sofía publicaba un periódico «Golos Rosii» (La Voz de Rusia), que gozaba de mucho predicamento entre los rusos blancos. En el atentado halló la muerte la esposa de Solonevitch, Tamara, quien, antes de huir de Rusia, había estado al servicio de la U.R.S.S. como intérprete de la Intourist.

Tamara Solonevich había publicado últimamente una obra intitulada «Tras los bastidores de la propaganda soviética» cuya actualidad merece la reproducción, al menos, de algún fragmento expresivo. Tal es el que traducimos a continuación y que se refiere a la vida en una cuenca minera.

Jornada otoñal propiamente rusa. A nuestro alrededor estepas, suciedad, desolación. Ni siquiera las hileras de casas nuevas que el Gobierno ha construido para los mineros (estamos en la cuenca carbonera del Don), pueden borrar la impresión de pobreza y desolación. Estas casitas «cottages», como los bolcheviques las llaman con orgullo, están construidas sin cariño y carecen de confort.

Entramos en una de esas casitas. En cada una de sus tres habitaciones vivs una familia obrera, cuyos miembros cuermen, al parecer, unos junto a otros y en el suelo, ya que no se ven camas ni nada parecido. En un rincón, y en lugar de imágenes religiosas, pende el retrato del jefe del Partido. En el suelo, junto a la pared, un verdadero charco. Mister Wolton, el más curioso e indagador de los delegados, me pidió que le tradujese algunas de las preguntas que iba a dirigir al minero que ocupaba la habitación.

¿Cuántos niños tiene usted?  
—Tres.  
¿Cuántos rublos gana usted por semana?  
—De 25 a 40, según el trabajo.  
¿Qué significa ese charco en el suelo?  
—Son las goteras. Yo no sé cuántas veces he pedido ya a la administración de la mina que las tapen. Vivir así es terrible. En primavera, toda la habitación está inundada de agua. Camarada, ¿no podría interceder por mí cerca de los superiores? Mi mujer sufre mucho de reumatismo; los pies se le han hinchado ya.  
Bien, bien, y... ¿está usted contento de la vida que lleva?  
Esta pregunta tan cándida no mereció respuesta. Inmediatamente intervino uno de nuestros acompañantes. Le dió al minero unas palmaditas en el hombro diciendo con una sonrisa en los labios:  
¿Y cómo no iba a estarlo? Esto es otra cosa que cuando estaba el maldito Zar. Ahora tiene su club y sus vacaciones. ¿No es verdad, Gavrilchenko?

Este bajó la cabeza.  
—Sí, ciertamente, si el salario no fuese tan bajo.  
La delegación no podía defenderse más y se dirigió a la mina. Primeramente nos condujeron a unas cabinas, donde nos hicieron vestir de mineros. En cada cabina había un diván, una bañera o ducha, una percha, una toalla limpia y un trozo de jabón. Dijéronnos que eran los cuartos de baño de los obreros. Más tarde supe que eran especiales para el director, sus ayudantes y los ingenieros. Para los obreros había otros baños, barracas sucias e inmundas, y no en todas las minas; al parecer, solo en una treinta por ciento de ellas (nos referimos a la cuenca del Don) hay esos baños para obreros. Y quien haya entrado alguna vez en una mina de carbón sabe cuan imprescindible es un baño de cualquier clase que sea.

Después de mucho esperar una «jaula» vino por nosotros... La jaula es un ascensor de lo más primitivo que pueda imaginarse. Las paredes las constituyen unas tablas torpemente clavadas, y en el suelo, una espesa capa de barro. Somos ocho los que nos metemos en la jaula. Cierran la puerta, y a una velocidad fantástica nos precipitan en el abismo. Yo me quedé como atontado.

Abajo nos esperaban el director de la mina, ingenieros y capataces. Llega un tren de vagonetas y subimos. Los caballos echan a andar entre mil imprecaciones del conductor, y nos metemos en la obscuridad ignorada. Túneles, cruces, otros túneles, y finalmente el tren se para.

Resuena un espantoso ruido. Un estrato ha sido volado con dinamita. Los delegados se interesan principalmente por cuestiones técnicas, la fuerza de los estratos, la electrificación de los transportes... De pronto llega por la izquierda una mujer llevando un caballo de la brida. Los ingleses dirigen la vista hacia ella.

«¡Oh, camarada Tamara, una pregunta. ¿Es que en las minas soviéticas dejan trabajar a las mujeres?»

Traduje la pregunta al director de la mina. En sus ojos se dibuja unos segundos de azoramiento, pero se repone pronto y contesta:

«No, entre nosotros no está permitido el trabajo de las mujeres bajo tierra».

«¡Oh, well, pero si acaba de pasar una mujer conduciendo un caballo! Yo me caí de un muerto. ¿Cómo saldría de la trampa el director?»

«Mera casualidad» dijo éste; ha llevado el almuerzo a su marido, y éste le ha rogado que lleve el caballo al abrevadero».

«Extraño, muy extraño. En Inglaterra no se permite que las mujeres bajen a las minas».

La verdad es que en aquella mina y en otras muchas, en toda la cuenca del Don, las mujeres trabajan bajo tierra lo mismo que los hombres. Más tarde, el trabajo femenino en las minas se ha extendido en proporciones increíbles.

Cansados y sucios subimos otra vez a la superficie. La «jaula» se detuvo de camino, y a través de las tablas que formaban las paredes, vimos que a nuestro lado se paraba otra «jaula» que descendía llena de obreros. Los trabajadores, vestidos de harapos, miraron siniestramente a nuestros delegados ingleses. Mister Jamés les sonrió, dióles una voz de salutación, enseñando en esto sus dientes de oro.

«¡Mirad el ganso...! ¡Se clava el oro en los hocicos y a nosotros nos toca morirnos de hambre!»

Sentí en mi interior un latigazo. Era verdad, la verdad pura. ¿Podían compararse esos obreros ingleses, hartos y bien cuidados con nuestra pobreza rusa?

Desde luego, el inglés no comprendió el piropo. Creyó que era una frase de cortesía y repuso:

«Good luck, comrades, good luck!»

«Good luck, comrades, good luck!»

«Good luck, comrades, good luck!»

«Good luck, comrades, good luck!»

«Good luck, comrades, good luck!»

«Good luck, comrades, good luck!»

«Good luck, comrades, good luck!»

«Good luck, comrades, good luck!»

«Good luck, comrades, good luck!»

«Good luck, comrades, good luck!»

«Good luck, comrades, good luck!»

«Good luck, comrades, good luck!»

«Good luck, comrades, good luck!»

# El Gran Teatro del Liceo de Barcelona abre sus puertas

## Contra la ópera "fascista".-Virgilio y los demás clásicos "facciosos"

### LA CULTURA MARXISTA

#### Más detalles sobre la próxima FERIA DE LEIPZIG

#### Un tren cada minuto

##### Los expositores extranjeros

Leipzig. Se han dado a conocer algunos detalles sobre la próxima FERIA DE PRIMAVERA DE LEIPZIG que, como es sabido, se inaugurará el 6 de mayo. Según informa la agencia Centraeuropä se han inscrito hasta ahora más de 9.500 expositores. Si se considera que el número de expositores en la FERIA DE 1914 no pasaba de 1.250, resulta que esta de 1938 va a ser la más grande y la más importante de todas. Entre los expositores extranjeros que se calculan en 850, se señalan especialmente: Egipto, con una FERIA de sus productos algodóneros; el Brasil, el Irán, el Japón, con una FERIA colectiva de sus productos manufacturados; la isla de Madera, Bulgaria, Grecia y Yugoslavia. De particular importancia será la exposición de los productos agrícolas e industriales de Italia que se celebra bajo el patronato del Instituto Nacional Fascista para el comercio exterior. Dignas de señalarse también son las secciones reservadas a los productos holandeses, austriacos, húngaros, etcétera.

Además de esta representación oficial hay innumerables casas extranjeras que exponen sus productos. Análogamente al aumento de los expositores ha aumentado también el de los visitantes de la FERIA. Para ésta se calcula que en los días de tráfico más intenso el movimiento de la estación de Leipzig llegará al millar de trenes diarios. Es decir, que de la mañana a la noche habrá cerca de 45 trenes por hora que entrarán o que saldrán, lo que significa casi un tren por minuto. En un solo día llegará a la estación de Leipzig 300.000 personas y por grande que sea la estación no deja de ser una cifra que equivale a la población de una gran ciudad.

#### La vida en los campos de trabajos forzados de Rusia

##### Un libro interesante

Iván Solonevich ha vivido en la U. R. S. S. Está, pues, bien situado para contar lo que ha vivido en ese país y su libro representa un nuevo testimonio de valor relativo al largo martirio del pueblo ruso bajo el yugo del bolchevismo. Describe principalmente con una precisión impresionante la vida en los campos de trabajos forzados y el terror en el «paraíso» rojo. Es sabido que Solonevich huyó de Rusia a través de los bosques. Actualmente vive en Sofía, donde edita un periódico antibolchevique, «La Voz de Rusia». Hace pocas semanas fué víctima de un atentado en el que perdió la vida su esposa y un colaborador.

#### Para el cutis un año será como un día con "HESPERIN"

### "HESPERIN"

La Crema que detiene el tiempo

Plas. OCHO, timbre aparte

DIEGO MARCO DE PABLO

VETERINARIO

Estudios n.º 1 - 2.º dcha

CLINICA

Concepciones (Antiguo Rastro)

Ni Mozart ni Wagner merecen consideración. — El Gran Teatro del Liceo de Barcelona abre sus puertas, al cabo de año y medio de cerradas. El gobierno rojo se empeña en que haya temporada de ópera, para dar la impresión de normalidad. Merecen ser puestas de relieve unas palabras del subsecretario de la Presidencia, José Prat, relativas a esas representaciones, y publicadas en la prensa barcelonesa del día 1.º de marzo:

«La proyectada temporada — dice — no será de larga duración: unos dos meses. En ella se atenderá principalmente el arte musical español; pero el Gobierno, que no desdena la música extranjera, cuando es realmente digna de consideración, ha pensado también en la ópera francesa...»

Resulta, pues, que no son dignas de consideración las óperas alemana e italiana, que constituían antes las tres cuartas partes del repertorio del Liceo, como lo constituyen en todos los grandes teatros del mundo. Ni Mozart, ni Wagner, ni Strauss merecen consideración. Como tampoco Rossini, Bellini, Verdi ni Puccini... O son unos malos músicos o unos fascistas peligrosos.

Contra el estudio de los clásicos. — Todos los ataques que la prensa roja ha dirigido contra la instrucción dada por las congregaciones religiosas era de esperar, menos el que les dirige «Umbral» de Barcelona en su número del 5 de febrero. Pues les acusa, nada menos, de haber iniciado los alumnos en los estudios clásicos. Dice así el periódico:

«La educación burguesa era religiosa en un sentido equívoco. Dentro de los sistemas corrientes de educación en aquellos colegios (los religiosos), el classicismo griego y el romano lo acaparan todo. Cicerón era la Elocuencia; Aristóteles, el Raciocinio; Horacio, la Poesía reverencial; Virgilio, Teócrito y Anacreonte, el Poema campesino; Solón, era la Ley; Marco Aurelio y Sócrates representaban el Estoicismo».

«Umbral», arremete muy especialmente contra Virgilio. No sabemos de donde le vendrá al articulista esa personal antipatía contra el autor de la «Eneida», pero el caso es que dice lo siguiente:

«La didáctica literaria de cogulla, califica a este poeta (Virgilio) de cínico delicado, cantor y arpa de mil sonoridades refinadas, astro de primera magnitud en el mundo de la belleza, modelo inextinguible de matices... Y ya ves: resulta un hombre al revés; maestro de generaciones procedentes del medio religioso que han infectado la enseñanza, los rangos de la riqueza y de la austeridad como los privilegios antisociales todos, de una brutalidad alternada con blandura de marisco podrido, que tumba de espaldas».

Después de esto es de creer que el estudio de los clásicos será abolido en la España roja y que Máximo Gorki va a sustituir a Virgilio, puesto que tanta ojeriza le tiene «Umbral».

#### Las operaciones más importantes del conflicto español

#### La extraordinaria significación de la ofensiva

#### Comentarios extranjeros a los avances en Aragón

Berlín. — El «Frankfurter Zeitung» se ocupa de la nueva ofensiva nacional.

Declara que el avance iniciado en el frente de Aragón es uno de los más importantes de toda la guerra.

Describe las operaciones desarrolladas en el extenso valle del Ebro y por las montañas que sirven de guía a las tres columnas que avanzan hacia el Este.

Se concede a la ofensiva una extraordinaria significación y se subraya la enorme pérdida que van sufriendo los rojos, pérdida, añade, de mayor importancia que la sufrida durante la lucha alrededor de Teruel.

Nueva York. — El «New York Herald Tribune» exalta la importancia de la batalla que se desarrolla en Aragón.

Con grandes titulares afirma que la conquista de este sector ha quitado un obstáculo formidable que se oponía al avance de Franco hacia la costa Mediterránea.

El cronista resume los resultados de la batalla en el triángulo Belchite, Alcañiz, Montalbán.

El periódico reconoce que las pérdidas del ejército nacional han sido muy pocas y que los resultados obtenidos son realmente extraordinarios.

#### Se da el grado de Tenientes Honorarios a los defensores de la Tradición en el siglo XIX

#### El Generalísimo Franco ha firmado el siguiente decreto

«La histórica Comunión Tradicionalista, integrada hoy en Falange Española Tradicionalista y de las JONS, venía celebrando desde hace cerca de medio siglo, la Fiesta de los Mártires de esta Causa en la fecha del 10 de Marzo.

Teniéndolo así en cuenta y en homenaje debido a los venerables supervivientes de aquellas gestas, dispongo:

Artículo único: Se concede el grado honorario de Tenientes del Ejército Español, a cuantos en las cruzadas del siglo XIX, fueron defensores de las tradiciones patrias, y precursores de este glorioso amanecer de España. Previa solicitud se les expedirán por el Ministerio de Defensa Nacional, los títulos correspondientes.

Dado en Burgos, a nueve de Marzo de mil novecientos treinta y ocho. — Segundo Año Triunfal».

LABOR: Caballeros 27

### Servicio Nacional del Trigo

### Banco Español de Crédito - SORIA

Agencias en AGREDA, BURGO DE OSMÁ Y SIGÜENZA

Este Banco está concertado con el Servicio Nacional de Trigo y realiza en todas sus Sucursales y Agencias las operaciones bancarias con labradores, almacenistas y fabricantes de harinas

Pagos de contratos y descuentos de talones  
Entregas y abonos para el Servicio Nacional del Trigo

### Camarada:

Suscríbete una FICHA AZUL

Un año ..... 7,50 pesetas  
 Semestre ..... 4 "  
 Trimestre ..... 2 "  
 Extranjero: año 15 "

Pago adelantado

# LABOR

TELEFONO 115 PARTADO

NUMERO SUPLENTE: Quince céntimos

## Franco desmiente la noticia de la próxima llegada de un contingente de voluntarios

Tiene confianza en la comprensión hacia España de Francia e Inglaterra

### «No tenemos la menor intención de cambiar el equilibrio en el Mediterráneo»

Irún.—Ampliando la noticia transmitida sobre unas declaraciones hechas por el Generalísimo Franco a un enviado especial de la Agencia Havas, traducimos de la Prensa francesa la siguiente información:

«El viernes, por la tarde, el General Franco recibió en el Cuartel General a uno de los enviados especiales de la Agencia Havas.

«—Mi General, ciertas gentes especulan sobre la política futura de España en el Mediterráneo. Como quiera que las relaciones marítimas del Mediterráneo son de importancia vital para Francia e Inglaterra ¿podría usted precisarme su pensamiento y su posición en este asunto?»

«—Resulta paradoja—contestó el General Franco—que españoles puedan especular sobre una cuestión semejante. Afirmando que se trata de una maniobra indigna. No tenemos la menor intención de cambiar el equilibrio en el Mediterráneo, la prueba de esto es que, anticipándome a la dimisión de mister Edén hice el pronóstico de que una política de armonía y de amistad, se imponía a las naciones mediterráneas. ¿Puede usted hacerme una declaración sobre sus intenciones, sus deseos y sus esperanzas en lo relativo a las relaciones de España con Francia y con Gran Bretaña después de la guerra?»

«—Mis intenciones son claras: Realizar el destino histórico de mi país, al mismo tiempo que el deseo de los españoles, que es el de restablecer a una España grande, libre y respetada.»

Tengo confianza en que la comprensión de esas dos naciones—una colaboración ha sido ya iniciada con Inglaterra—concederá a nuestras relaciones futuras con ellas una cordialidad que jamás debió perderse.

España no permitirá que nada merme su integridad territorial, nadie bajo ningún pretexto y en ninguna forma.»

El General se refiere después a los países amigos que hacen justicia al Movimiento Nacional, y agrega que son indignos los rumores que circulan sobre este asunto.

El General Franco declara que el

número de voluntarios extranjeros ha disminuido en un 20 por 100 desde hace un año.

Se le pregunta:

«Desmiente usted las noticias publicadas en el extranjero anunciando la próxima llegada de un nuevo contingente de voluntarios?»

«—Lo desmiento categóricamente. Es absolutamente falso. Es una calumnia inadmisible, ¿por qué vendrían voluntarios si no los necesitamos?»

Poseemos más hombres que los que necesitamos y que los que hacen falta para aplastar al adversario; y, en lo que respecta a calidad, nuestro soldado ha demostrado al mundo que excede en valor y en virtudes a los «infantes» españoles de los mejores tiempos. ¿Quién puede luchar con mayor valentía para el engrandecimiento y la independencia de su Patria?»

### Exaltación del valor de los católicos eslavos

#### Palabras de Su Santidad sobre Rusia

C. del Vaticano

Un día irán las cosas como Dios quiere y no como han querido los hombres. Con estas palabras, refiriéndose a Rusia, se ha expresado el Pontífice ante el superior y los alumnos del Colegio Eclesiástico Ruso, fundado por el mismo Papa en la iglesia de San Antonio del Esquilino. El Pontífice ha recordado la situación del país y del pueblo de Rusia, sometidos a tantos dolores y desventuras, como nadie puede imaginarse. Ha exaltado el valor de aquellas almas que, a pesar de las persecuciones, se sienten grandes en la fidelidad a la Ley de Dios, tal como han podido conocerla.

### ¿Sufre Usted del estómago? GASTRILINA

Venta en Farmacias

## Una reunión del Parlamento lituano

Antes del 31 de marzo, serán restablecidas las relaciones entre Polonia y Lituania

Varsovia.—Con referencia al arreglo de la cuestión polaco lituana dicen que el Parlamento de Lituania se reunió a las doce y media para escuchar la comunicación de la declaración ministerial referente al incidente que ha estado a punto de provocar la guerra entre los dos países. Una multitud inmensa se encontraba en la plaza frente al Parlamento. A las trece horas el presidente de la Cámara ha concedido la palabra al presidente del Consejo, el cual, después de referir nuevamente el incidente que costó la vida a un soldado polaco, ha seguido afirmando que el «duanero de Lituania obró en legítima defensa, pero que ante el ultimatum polones, el Gobierno lituano, habiendo tomado consejo de las grandes potencias, ha sido inducido por éstas a una conducta de moderación y para salvar la paz el Gobierno ha aceptado las condiciones polonesas, a las cuales no podía haber respondido por la fuerza. En consecuencia, antes del 31 de Marzo, por vía fluvial, ferroviaria, aérea, telefónica y telefónica serán normalmente restablecidas las relaciones entre Polonia y Lituania.

Con esto se da fin a una polémica de más de 20 años de duración y que el incidente de 11 de Marzo iba a transformar en guerra.

## VIDA RELIGIOSA

INDICADOR LITURGICO

Día 22, martes. 3.ª semana de Cuaresma, sin Bulas, día de ayuno. Ss. Paulo Deogracias, Bienvenido, Epafrodito obs., Basilio, Octaviano, pbro., Saturnino, Calínica, Basilia mrs. La misa es de este martes, con rito simple y color morado. Segundo y tercera oraciones como en el Misalito. Cuarta imperada por la paz, sin Gloria ni Credo. Prefacio de Cuaresma. Ultima oración sobre el pueblo. Al fin «Bendigamos a Señor»

Día 23, miércoles. 3.ª semana de Cuaresma. Sin Bulas, día de ayuno. Ss. Toribio obs., José, Teodoro, pbro., Félix, Victoriano, Frumeneo, Fidel, Teodosia, Dominio, Nióon, Pelagia, Aquila, Eparquio mrs., Benito m. J., Julián cf. La misa es de este miércoles. Oraciones segunda, tercera y cuarta etc. como ayer y propia de este día.

Día 24, jueves. 3.ª semana de Cuaresma, sin bulas, día de ayuno.—Ss. Gabriel Arcángel, Epígneno, Pigmenio pbro., Marcos, Timoteo, Simeón niño, Dionisio, Rómulo, Alejandro, Segundo mrs., Agapito ob, Bto. Diego de Cádiz cf. La misa es de San Gabriel Arcángel con rito doble mayor y color blanco. Segunda oración y último Evangelio de este jueves. Tercera oración imperada por la paz. Gloria. Credo. Prefacio de Cuaresma.

Día 25, viernes. 3.ª semana de Cuaresma. Para todos día ayuno y abstinencia de carnes.—La Anunciación de Nuestra Señora, Ss. Ireneo, Pelagio obs., Quirino; Dula mrs., Ermelando ab., Desiderio, Varrochio cfs., Dimas el Buen Ladrón. La misa es de la Anunciación de la Santísima Virgen María, con rito doble de primera clase y color blanco. Segunda oración y último Evangelio de este viernes Tercera oración imperada. Gloria, Credo. Prefacio de la Virgen «Y en la anunciación...»

Casa **Vicén Vila**  
 OPTICA moderna  
 Despacho de recetas de los señores Oculistas

## El Servicio Nacional y los precios del trigo

Se dice por los empeñados en desvirtuar la inmensa acción del Servicio Nacional del Trigo, que este año, y dada la realidad del momento actual en la España Nacional, el precio del trigo hubiese sido igual o superior al que tiene, aunque no existiese tal Servicio Nacional. Esta afirmación la basan en el hecho de que han subido otros productos agrícolas y que en general la coyuntura de precios en España es de alza. También fundamentan sus afirmaciones en el dicho de que las existencias de trigo en nuestra España son poco sobradas y que siendo el sobrante de poca monta podría sostenerlo perfectamente sin pesadez la especulación normal.

Si se revelan aquellas cifras que no sea procedente facilitar nos parece conveniente dar unos cuantos datos para que pueda comprender todo el mundo la falsedad de estas afirmaciones y el hecho incontrovertible de que si el S. N. T., en esta fecha «los precios del trigo en toda España serían bastante inferiores a los que tienen actualmente».

En cuanto a la cuantía del excedente de trigo que hay en la España Nacional, podemos decir lo siguiente: Si mañana estuviera en nuestro poder la totalidad del territorio de España y no hubiera un solo grano de trigo en toda la zona sometida a los rojos, con el trigo que existe en la España nacional habría más que suficiente para saldar con la próxima cosecha sin necesidad de hacer restricción de ninguna clase en el consumo.

Respecto a precios es axiomático que estos, a no ser por una intervención del tipo de la de este Servicio, sólo obedecen a las leyes de la oferta y de la demanda, y que cualquier intervención del tipo de tasa mínimas, o análogos, es completamente ineficaz para la estabilización de los mismos, dando a la larga, lugar a resultados opuestos a los que se pretendía obtener.

A una cantidad de oferta y demanda determinada corresponde un precio dado; al variar la oferta o la demanda el precio se altera, siendo esta alteración muy distinta según el nivel a que se produzcan aquellas variaciones de la oferta y demanda y muy especialmente según la mercancía de que se trate. En los productos llamados inelásticos, y este es el caso del trigo en la España Nacional, un aumento o disminución en su precio apenas origina variación alguna en la cantidad consumida y por tanto, si la oferta es superior a la demanda, los precios bajan rápidamente en proporción a esta mayor oferta, hasta que el empujista o especulador entienden que la diferencia es suficientemente atractiva para asegurarse una sana ganancia.

Veamos lo sucedido en el mercado del trigo con la implantación del Servicio Nacional: Todos sabemos que en la mayor parte de España el trigo en el pasado mes de agosto se cotizaba muy por bajo del precio de tasa oficial. La aparición del Decreto Ley de Ordenación Triguera en Septiembre último, hizo ver claramente a los almacenistas y harineros que comprando entonces, aunque fuera a precio de tasa, podían tener segura una ganancia; ello originó un aumento enorme de la demanda que hizo que los precios subieran rápidamente y tendieran hacia los de tasa. Tal fue el caso, entre muchos, de Zaragoza, donde los precios subieron desde la irrisoria cifra de 36,50 pesetas el quintal métrico en abril del 37 a 44 pesetas, en septiembre del mismo año.

Hasta este momento todos de acuerdo, pero se hubieran mantenido estos precios? A esto contestamos rotundamente que no. El Ser-

vicio Nacional del Trigo durante los tres primeros meses de su funcionamiento ha comprado una cantidad de trigo superior al doble de la que ha vendido a los harineros. Si el mercado estaba casi saturado al empezar a funcionar el Servicio ¿cómo hubiesen podido los compradores absorber estas cantidades de trigo ofrecidas? Seguramente fue no apartarnos de la realidad al afirmar que de no funcionar el S. N. T., los precios del trigo en la España Nacional serían por lo menos tan bajos como los del año pasado en esta época.

Fijémonos en dos provincias típicas: Soria y Sevilla. En la primera de ellas el Servicio Nacional ha comprado durante los meses de Noviembre, Diciembre y Enero las cifras de 2163 vagones de trigo por valor de 10.000.000 de pesetas y vendidos solamente 178 vagones. Ante tamaño desnivel entre la oferta y demanda ¿a qué estado no se hubiera llegado en el mercado libre o falsamente intervenido? Y tengase en cuenta que los labradores, en la certeza de que el Servicio Nacional había de comprarles siempre sus trigos, han limitado su oferta a lo indispensable para subvenir a sus necesidades, guardando el resto de su existencia para obtener mejores precios, siendo estos siempre crecientes.

¿Qué mejor prueba de la fe de estos labradores en el S. N. T. que de cerca de 8.000 vagones declarados como disponibles para la venta solo han llevado a nuestras paneras los pasados meses 2.000?

No se crea que Soria es un caso singular; análogos o muy parecidos son los de otras muchas provincias como son Avila y Segovia.

Veamos el caso de Sevilla. En aquella provincia se llegó a cotizar el trigo antes de la implantación del Servicio a precios superiores a los de tasa, y de 1.650 vagones comprados por el S. N. T. la gran mayoría han sido obtenidos por ventas forzadas decretadas por éste. La opinión casi unánime es de que en Andalucía los precios se hubieran sostenido y aún serían superiores de no existir el Servicio. A ello contestamos que si se hubiese sostenido la sabia medida circunstancial decretada por el excmo. Sr. Jefe del Ejército del Sur de impedir las entradas de trigo y harina del Norte en efecto, así hubiera sido; pero derogarse ahora esta medida los precios hubieran descendido a niveles inferiores a los de tasa como el resto de la Península.

En efecto, Andalucía tenía al hacerse la estadística ordenada por este Servicio, un déficit de no gran cuantía y minúsculo comparado con el superavit del resto de la España Nacional; es más, el superavit de Badajoz es superior al déficit de toda Andalucía. De aquí que al cotizarse los trigos en Castilla al precio del año anterior, permitiría poner en Andalucía las harinas castellanas a precios muy inferiores a los de tasa, y pronto se hubiesen visto obligados los harineros a reducir sus precios de compra para los trigos de aquella región. Esto mejor que nadie lo saben, por propia experiencia, los harineros andaluces.

Bien podemos los labradores de España estar agradecidos al Generalísimo Franco que tuvo la decisión necesaria para enfocar desde este problema, dar la batalla a todos los obstáculos que hubo que vencer y obtener con la ayuda de Dios un triunfo completo.

Manuel de GOYTIA

LABOR se ocupa preferentemente de los problemas locales y regionales

Que nadie haga cuentas ruines, porque mientras él ha dado tres veces tres pesetas, su hermano el combatiente de la Gran España Nacional-Sindicalista ha expuesto trescientas veces su vida.

**TANYSOL**

DENTIFRICOS

Prolongue el encanto de su juventud, manteniendo sus dientes sanos y limpios.

Comience cuanto antes a usar TANYSOL para recoger más pronto sus beneficios.

Y sobre todo recuerde que...

los dientes que ahora tiene son los mejores que podrá tener.

Protéjalos usando crema dental

**TANYSOL**

DENTIFRICOS

**TANYSOL**